

CONRAD Joseph Eugène

né 20 avril 1888 la Jumellière
père jardinier - mère concierge

Concours 8 décembre 1909

mineur 27 mai 1910

sous diacre 10 juin 1917

diacre 23 décembre 1917

prêtre 29 juin 1912

maître d'études Combrée 1912

mobilisé février 1915

curé mineur 1933 (S.B. 20 août)

retraité 29 septembre 1956 (S.B. 7 octobre)

à Chardefonds sur Layon
puis le bis en vacances

décédé le 27 octobre 1980 au bis en M.

études à Combrée

Décès dans le Clergé

Mgr l'Evêque recommande à nos prières M. l'abbé Joseph CONARD, rappelé à Dieu, après une longue maladie, le 21 octobre, à l'âge de 92 ans, à la maison de retraite du Pin-en-Mauges.

M. l'abbé Joseph Conard, né à La Jumellière le 20 avril 1888, fit ses études à Combrée et au grand séminaire d'Angers. Sa vie sacerdotale est toute simple : 21 ans d'enseignement à Combrée, 23 en ministère paroissial comme curé de Miré, puis 14 en retraite, où il se dévoua d'abord à l'aumônerie de la maison de retraite, Notre-Dame de Bon Secours, du Pin-en-Mauges qui venait d'être créée. C'est là qu'il est mort, après deux années d'une longue infirmité qui l'immobilisait tout à fait. Il souffrit beaucoup de l'isolement qui en résulta pour lui, espérant les visites de confrères qui furent malheureusement trop rares, mises à part celles des proches et de son cousin, l'abbé Joseph Nicolas. Hélas ! nous sommes tous bien oublieux connaissant mieux les belles paroles que les humbles démarches qui apportent pourtant tant de bonheur...

Les obsèques de notre confrère, qui était le doyen du clergé angevin, ont été célébrées jeudi 23 octobre en l'église de La Jumellière.

Les Pères de Saint-Maur nous invitent...

Dimanche
26 octobre

Le 15^e centenaire de la naissance de saint Benoît, le 3^e centenaire de saint Jean-Baptiste de la Salle, fondateur des Frères des Ecoles chrétiennes, le centenaire de la mort du Père d'Alzon, fondateur des Assomptionnistes sont autant d'occasions de prendre conscience de l'apport de la vie religieuse masculine au monde et à l'Eglise, autant d'occasions aussi de célébrer la grâce de Dieu qui la suscite.

Dimanche prochain, 26 octobre, avec nos frères religieux et en présence de notre évêque, nous exprimerons notre joie, et nous vivrons un temps de partage. Ce sera pour nous une démarche importante qui nous permettra de souligner le rôle particulier de la vie religieuse et d'en affirmer la fécondité pour l'Eglise et pour le monde.

Nous invitons les communautés chrétiennes du diocèse à nous rejoindre dans la prière et à s'associer à notre action de prier.

Nouvelle permanence pour Mutuelle Saint-Martin

A partir du mois de novembre 1980, le bureau de la Mutuelle Saint-Martin (section n° 7) sera transféré **rue de l'Esvière, au n° 1 bis.**

Le courrier, comme précédemment, sera acheminé à la **boîte postale n° 2252, Angers Cedex 49022.**

Permanence le mardi et le jeudi, de 10 h à 12 h et de 14 h 30 à 17 h.

Sur la nouvelle répartition des charges administratives, on peut se reporter à la Semaine Religieuse du 6 juillet dernier.

La mise en place de la Caisse mutuelle assurance maladie des cultes (C.M.A.M.C.) se fait progressivement. Un certain retard est intervenu dans les remboursements, pour des raisons techniques, au niveau de la Caisse centrale. Il sera rattrapé dans les jours à venir. Sur les feuilles de soins, il convient toujours de mentionner le numéro matricule qui était précédemment en usage. La Mutuelle Saint-Martin est à votre service.

En souvenir de M. l'abbé Joseph CONARD
ancien professeur à Combrée et ancien curé de Miré
1888 - 1980



Les obsèques de M. l'abbé Joseph Conard, dont nous annonçons la mort, le 21 octobre, à la maison de retraite du Pin-en-Mauges, ont été concélébrées en l'église de La Jumellière, le 23 octobre, sous la présidence de M. le vicaire général Rémy Bernard et de M. l'abbé Joseph Nicolas, cousin du défunt, avec M. Richer, supérieur de Saint-Louis, qui fut vicaire auxiliaire à Miré; M. Lépine, curé du Pin; M. Besson, ancien vicaire auxiliaire du Pin; M. Lemesle, de Roussay; M. de Moulins, curé de Bagneux, originaire de Miré; M. Routhiau, curé de Miré; M. Bourgeois, curé de La Jumellière et M. Jean Moreau, aumônier; MM. Deshaies, de Candé; Faligant, de Pouancé; et Barré, de Saint-André-de-la-Marche, qui furent ses élèves à Combrée.

Un nombre important des compatriotes du défunt a participé à la cérémonie, en particulier les anciens combattants : M. l'abbé Conard avait à titre militaire la croix de guerre et la Légion d'honneur. Egalement présentes aux côtés de la famille des délégations de Miré et du Pin-en-Mauges, ainsi que le président de la maison de retraite du Pin-en-Mauges, avec les religieuses et des membres du personnel.

De l'homélie de M. Joseph Nicolas nous avons retenu les passages que voici :

Né il y a 92 ans et 6 mois, presque jour pour jour, ici, à La Jumellière, M. Joseph Conard est parti pour Combrée faire ses études; il devait y revenir en 1912, une fois ordonné prêtre. Hormis le temps de la grande guerre, il resta à Combrée une vingtaine d'années, jusqu'au moment où Mgr Rumeau le nomma curé de Miré. Après 23 ans de ministère paroissial, il prenait une courte retraite à Chaudefonds, avant d'aller prendre le poste d'aumônier à la maison de retraite du Pin-en-Mauges. Et c'est à La Jumellière dans sa terre qu'il vient reposer.

« Restez en tenue de service et gardez vos lampes allumées ». Ces paroles que nous lisions à la messe, mardi dernier, m'ont particulièrement frappé. Nous les avons reprises ce matin, car il me semble que l'abbé Conard les a vécues durant sa longue vie : ministère près des jeunes à Combrée — ministère dévoué près des soldats durant la guerre — ministère près des familles à Miré, ministère près des anciens au Pin. Partout, il a accompli sa tâche avec sens du devoir, exactitude, respect de l'autorité et le souci des choses bien faites.

« Soyez comme des gens qui attendent leur maître, qu'il soit minuit ou plus tard encore ». Il était prêt, il attendait. Cloué, pour ainsi dire, depuis plus de deux ans, sur son lit comme sur une croix, il célébrait comme une longue messe : c'était l'offrande de sa vie, vivant intérieurement les paroles que nous lisions tout à l'heure de l'apôtre Paul « même si en nous l'homme extérieur va vers sa ruine, l'homme intérieur se renouvelle de jour en jour ».

Ce qui compte aux yeux de Dieu, ce n'est pas ce qui se voit, mais c'est le cœur, les gestes d'amour, les recherches constantes du Christ, les actes d'offrande.

J. N.

CONARD 1752 Joseph (1888-1980)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (maître d'études) de diocèse d'Angers de 1912 à 1919

Combrée (professeur d'Anglais) de diocèse d'Angers de 1912 à 1919

Combrée (professeur de cinquième) de diocèse d'Angers de 1919 à 1924

Combrée (professeur de quatrième) de diocèse d'Angers de 1924 à 1926

Combrée (préfet de discipline) de diocèse d'Angers de 1926 à 1933

Curé de Miré de 1933 à 1954